



Nombre de alumno: Juan Antonio Báez Pérez

Nombre del profesor: ROSARIO SANCHEZ CRUZ

Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico evolución
histórica de la enfermería

Materia: fundamento de enfermería II

Grado: 2°- cuatrimestre (LEN)

Grupo: A semiescolarizado

Pichucalco, Chiapas a 23 de enero del 2021.

En el caso de Enfermería la tradición escrita, aparece en los primeros monasterios, en la etapa denominada pre-profesional, que abarca desde las culturas antiguas hasta finales del siglo XIX.

En 1269, aparece el libro de Humberto de Romans *De Officiis Ordinis Praedicatorum*, transcrito posteriormente en Roma en 1989. El libro en el capítulo N°27, define el oficio del enfermero y describe con gran amplitud la figura de dicho profesional.

A finales del siglo XVII, se escribe el primer manual de la profesión "la instrucción de los enfermeros"; el que avala una documentación escrita.

El paso a la profesionalización de Enfermería fue posible gracias a la documentación obtenida de órdenes religiosas pertenecientes a los Hermanos de San Juan de Dios, los Religiosos Camilos, las Hijas de la Caridad, los Hermanos Obregones y los religiosos Belemitas. . La historia contenida en sus reglas y reglamentos hospitalarios, fueron un valioso aporte para acercarse a las funciones de Enfermería, actividades, jerarquía profesional, competencias, sistematización y construcción disciplinar

A partir de la segunda mitad del siglo XVIII, se medicaliza la asistencia y Enfermería queda supeditada plenamente a la medicina, Las primeras palabras que se publicaron acerca de la licenciatura para enfermeras fueron de un médico, Sir Henry W. Acland, en 1860

La etapa profesional de Enfermería se inicia a partir del siglo XIX, con mayor énfasis en el siglo XX. Época que marca cambios relevantes, dado que, surge una importante reflexión intelectual sobre el quehacer enfermero

Esto, exigió contar con una línea de análisis conceptual la cual tuvo sus orígenes en el siglo XIX cuando Florence Nightingale, realizó una serie de observaciones que la llevaron a reconocer el valor del cuidado. "En 1901 Nueva Zelanda aprobó el Acta de certificación de enfermeras, que fue la primera verdadera regulación

La documentación se enriqueció notablemente "a partir de publicaciones en revistas y ediciones de libros, gracias a los valiosos aportes de teóricos como Hildegard Peplau (1952), Virginia Henderson (1948) y Vera Fray (1953) quién incorpora el concepto de proceso de Enfermería.

Surgen en torno a estos hechos, la creación de grupos de estudios como el Grupo Nacional para la Clasificación de Diagnósticos de Enfermería, North American Nursing Diagnosis Association (NANDA)

King A través, de un listado y selección de representaciones de acciones de Enfermería, realizó una formulación conceptual. Luego, consideró el lenguaje utilizado y lo relacionó a sistemas sociales de comunicación, dando lugar, en 1971 al modelo transaccional.

PRINCIPALES FIGURAS QUE INFLUYERON EN ESTE DESARROLLO

Florence Nightingale, considerada la madre de la enfermería moderna, orientó los cuidados de enfermería al control del ambiente para facilitar la recuperación de los enfermos.

Mariana Cope, monja franciscana que abrió y dirigió algunos de los primeros hospitales generales en Estados Unidos, instituyó estándares de limpieza que influyeron en el desarrollo del moderno sistema hospitalario estadounidense.

Virginia Henderson, autora del modelo conceptual basado en las 14 necesidades básicas de la persona.

Dorothea Orem, autora de la teoría general del déficit de autocuidado.

Hildegard Peplau, autora del modelo de las relaciones interpersonales (incluido en su libro *Interpersonal Relations in Nursing*, 1952).

Callista Roy, enfermera autora del modelo de adaptación (*Introduction to Nursing: An Adaptation Model*, 1976).

Jean Watson, autora de *The Theory of Human Caring (Teoría del cuidado humano)* y de los factores curativos filosóficos, en 1975

Madeleine Leininger, autora de la teoría de la diversidad y la universalidad.

Martha Rogers, autora de la teoría de los seres humanos unitarios, en la que propone que el individuo es más que la suma de sus partes, un ser pensante con sentimientos e ideas, y que el cuidado que se brinda no puede ser dividido sino pandimensional

Isabel Zandal Gómez, enfermera que formó parte de la Real Expedición Filantrópica de la Vacuna de la Viruela, considerada por la OMS como la primera enfermera en misión internacional

Juan de Dios, enfermero fundador de la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios.

EVOLUCION HISTORICA DE LA ENFERMERIA